



Iztapalapa, Ciudad de México, 12 de Octubre de 2024.

BOL. 12/121024

RESPECTO MUTUO, CLAVE EN EL ENRIQUECIMIENTO CULTURAL DE IZTAPALAPA: ALEIDA ALAVEZ

En el marco de la conmemoración del Día de la Nación Pluricultural, la Alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, convocó al diálogo respetuoso entre las comunidades indígenas, pueblos originarios y grupos migrantes para avanzar en la pacificación, progreso y enriquecimiento general de la demarcación.

De parte su gobierno, aseguró que se mantendrá un enfoque encaminado a atender a una sociedad culturalmente diversa, en temas como justicia, seguridad, bienestar, educación, salud, prestación de servicios, fomento del empleo, relaciones empresariales e institucionales, espacio público y cultura.

“Los resultados en estos temas se cuantificarán a partir del Índice Intercultural de Iztapalapa para medir la efectividad de las políticas públicas, mejorarlas y reorientarlas en función de que sirvan para las necesidades de la gente”, enfatizó la mandataria en el Auditorio Cuitláhuac, en la sede central administrativa de la alcaldía.

Ante vecinas, vecinos, historiadores, cronistas, académicos, profesionistas, estudiantes e integrantes de su gabinete, informó que la medición de estos resultados y avances en favor de la sociedad pluricultural de Iztapalapa será base para incorporar a la Alcaldía en el Programa de Ciudades Interculturales del Consejo de Europa.

La alcaldesa Aleida Alavez presidió el Conversatorio entre cronistas e historiadores que, a la luz de nuevos datos e interpretaciones, explicaron cómo la enemistad,





división, resentimiento y desunión de pueblos prehispánicos, aunado a su indefensión ante nuevas enfermedades, hicieron posible el genocidio y exterminio de millones de personas a manos de unos cuantos centenares de invasores.

La Alcaldesa apuntó que, desde antes y aún después de la invasión española, Iztapalapa se sigue enriqueciendo con la cultural de comunidades indígenas, pueblos originarios y migrantes que en algún punto entrelazan conocimientos, saberes y cosmovisiones que la hacen pluricultural, pluriétnica, plurilingüística e intercultural.

“Es decir, Iztapalapa es un espacio donde se asegura la igualdad y la cohesión de nuestra sociedad culturalmente diversa, que propicia la mezcla e interacción entre personas con orígenes y culturas diferentes para construir una identidad colectiva relacionada con la pluriculturalidad, derechos humanos, democracia, igualdad de género y no discriminación, que toma en cuenta la igualdad en el acceso a derechos y oportunidades, que propicia la diversidad como una ventaja y fomenta la interacción positiva”, dijo.

Alavez Ruiz agradeció las aportaciones de Beatriz Ramírez, cronista de Iztapalapa, Calixto Rosas y Héctor Plaza Pérez, de Santa Martha Acatitla, y de Naim Ruiz Jaramillo y Marcos Maguey, cronistas e historiadores, en este Conversatorio y diálogo intercultural organizado por la Dirección de Cultura, a cargo de Roberto Durán Cortés, pues coinciden en la necesidad de hacer a un lado el divisionismo y avanzar en el respeto entre todas y todos para una convivencia pacífica.

Aprovechó la ocasión para refrendar su respaldo al exhorto de la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, al Estado Español para no dejar pasar la oportunidad, con motivo de la celebración del Día de la Hispanidad, de una disculpa pública que los pueblos originarios, indígenas y afromexicanos esperan escuchar de él, lo cual representaría “un acto de humildad y respeto por los actos cometidos”.





ALCALDÍA
IZTAPALAPA
2024 - 2027

Dirección de
Comunicación Social



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

--O--

